

La Almudaina

País.	1	25
España.	1	25
Estranjera (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 ets.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

AL ESCUDO DE ESPAÑA

GRAN FÁBRICA

DE TODA CLASE DE DULCES, TURRONES Y BOMBONES

DE

ANTONIO ESTEVA Y OLIVER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN MIGUEL, 220 Y P. JUANOT COLOM, 8--PUERTA PINTADA

Como en los años anteriores, tiene el gusto de ofrecer á todos sus favorecedores un inmenso y variado surtido de turrones, dulces y bombones al reducido precio de exportación.

OCASION escepcional únicamente para la última quincena de Diciembre.

TURRONES Alicante, Yema, Fresa, Crema café, Avellana, Frutas, Naranja, Chocolate, Jijona, Mazapan, Pistache, Avellana imperial, Nieve, Manteca, Rosa, Guirlache, Coco y Crema.

BARQUILLOS á 1, 1'25, 1'50, 2 y 2'50 pesetas el 100; frutas glazadas y cristalizadas; bombones de frutas y chocolate. Grande y variado surtido de Repostería.

Especialidad en tortas de mazapan estilo del país; mazapanes de Toledo.

La lotería

Poco falta ya; mañana, el gordo habrá elegido su dueño.

El tema de todos, el asunto palpante es el próximo sorteo de Navidad, siendo esperado con anhelo este día en que deben trocarse las miserias y sinsabores actuales en una vida espléndida, llena de felicidades y venturas; fantasías que bullen y revolotean en el cerebro de millares de españoles y que sólo han de trocarse en realidad para un número muy reducido.

¡Qué de planes se forjan! ¡Qué distribución se da al gordo! Si, porque nadie se contenta con unos todos aspiran á lo más grande, á lo superior. Este año, la pasión por la lotería ha sido extraordinaria y no tiene ejemplo. Hace tiempo que las administraciones han agotado los billetes y sólo se oyen exclamaciones de gente que ha llegado tarde y se increpa á sí misma por una tardanza, que les priva del bien de poseer un billete en el que se cifran tan grandes esperanzas, del que tienen que esperar la redención, como si fuera el baño saludable del Jordán.

Este año, cuando por todas partes resuenan palabras de regeneración, transformación de nuestro carácter, amor al trabajo que nos redima y eleve, cuando todos predicán este cambio, viene el acostumbrado y anual sorteo, y las predicciones y los buenos propósitos son derribados por la pasión y adoración sin límites al codiciado becerro de oro, que todos desean que caiga en sus manos, sin esfuerzo ni cansancio.

Las azarosas circunstancias que atraviesa la nación, exagües los contribuyentes, gritos de miseria y hambre resonando por doquier, parecía momento poco á propósito para loterías y muchos auguraban poco éxito al actual sorteo, pero no ha sido así, y han equivocado sus predicciones los que creían que había empezado la regeneración; se han encontrado con que el pueblo español está aún rodando al abismo y que cuando más abunde, mucho más difícil será su ascenso.

La locura por la lotería, este año puede tener su explicación en esa misma inmenso desgracia que agobia á todos; impotentes, reducidos casi á nada, han gastado la última peseta consabida en la lotería, á la cual, como á un madero flotante sobre el mar, infinidad de españoles, naufragos que están en las últimas boqueadas, echan un cabo, última esperanza de salvación; pero el leño puede salvar á veinte, á treinta, pero es impotente para satisfacer á todos los que piden, y del naufragio se salvarán estos, pero los otros se irán al fondo faltos de fuerza ó seguirán luchando contra las olas, y los que pongan toda su voluntad, en fé constante puede que se salven,

mientras que para los otros, para los que se entreguen á la corriente, llegará pronto la ola grande, que los seputará.

Pero las tristezas del desengaño se borrarán dentro de poco; el turrón de Navidad y los vinos generosos despertarán otras ilusiones, y vendrá año nuevo y con él, nuevas esperanzas, las de siempre, porque, ¡que sería la vida sin la ilusión, sin el mañana!

Lo que es probable, casi seguro, que los mismos moldes, las mismas costumbres, los mismos principios y caracteres volverán á imperar y todo quedará como el presente, siendo lo de año nuevo como una ironía; pues únicamente lo será de mote, cuando para nuestra suerte debiera serlo desde los cimientos hasta la cúspide, á fin de que no quedase ningún germen que pudiese contaminarlo.—A.

Crónicas musicales

El sueño de los críticos

Al maestro Granados

MÚSICO ESPAÑOL DE VERAS

Grande cosa debe de ser el poder de la música, cuando á hablar de ella se lanzan todos con pujos de entendidos, que no parece sino que es obligación de fiel cristiano saber, discutir y criticar esto de las corcheas, semitonos, acordes y contrapuntos. Y sin embargo, los más que han juzgado, en los periódicos, *Maria del Carmen*, demuestran que sus luminarias intelectuales apagadas, y bien apagadas, están. ¡Con qué alborozo inocente han descubierto el problema de la prosa en los textos «musicales» y el modernismo en la ópera! Yo me permito recoger algunas muestras de las más características en esto de juzgar la música de Granados, y quemarlas, en holocausto dedicado al distinguido autor de las *Danzas españolas*, en prueba de humilde testimonio de admiración sincera.

DISCURSO

Dejábame leídas las reseñas que los diarios de la corte hicieron de la nueva obra de Granados *Maria del Carmen*, y tan originales cosas se escribían con motivo de aquella composición, que en mi cerebro cansado se revolaban todos los disparates leídos, sin que se dieran punto de reposo, y como si de verse juntos pelearan para ver cuál de ellos era el mayor. Me entró sopor, cerré los ojos, y fueron tomando bulto y apariencia humana aquellos juicios y disertaciones, siendo cosa notable que, según era el contrasentido que contenían, así era de grande el personaje que los representaba.

Primeramente, vi un alto caballero, barbicano, metido en un gabán y con aire de suficiencia profunda. Andaba

perorando con grave acento; llevaba una cosa en la mano que parecía un escarpelo, aunque de madera, y por todas estas señas, comprendí al punto que veía á uno de los príncipes de la crítica sesuda.

Salúdele, pero no me vió.
—Yo afirmo—decía—que fuera mejor la obra de Granados á ser de otra manera, porque «la fuerza pasional de toda obra dramática que llega por sus propios medios al alma de los espectadores», pelagra «al ser traducida al lenguaje de los sonidos.»

Quédeme un tanto sorprendido con tal afirmación, pues ya es cosa sabida y corriente que el poder expresivo de la música viene á realizar la fuerza dramática del poema, sin que haya necesidad de traducción alguna, á menos de considerar la música como algo decorativo y exterior, semejante á los cromos de ciertas novelas.

Y seguía el caballero:
—Por eso no falta quien... rechace la idea de que se compongan óperas ó dramas líricos, como ahora se dice...

—Es que no es lo mismo—interrumpí y esto prueba que su merced no sabe la distinción que hoy se hace entre la ópera, formula concreta, y el drama musical, forma genérica entre la «ópera» con sus *leges tabulatura* y origen convencional, y el drama musical (ó lírico), base única de «óperas» nacionales.

Pero no me oyó, prosiguiendo con docto acento:

—En *El barbero de Sevilla*, «Rossini se colocó muy por encima de Beaumarchais...»

Esta enormidad no debe asustarnos: pensé era causada por la debilidad de los viejos, por los recitados *sublimes* de Figaro y la famosa arias de la calumnia. Un Padre nuestro por lo que ya pasó, y sigamos oyendo:

—«La ópera es el último refugio del romanticismo, y por tanto, requiere, por regla general, la elección de un asunto verdaderamente poético y levantado, al que sean ajenas las prosáicas familiaridades de la vida común.»

—¡Ay!—exclamé—ahora si que asoman la oreja toda la retórica y poética del bachillerato. Tengo para mí que de que tal sitio procede eso de que la ópera deba tratar asuntos románticos, y por tanto (¿por cuánto?) sin las familiaridades prosáicas de la vida común. O esto es una perogrullada ó un disparate, pues si se trata de lo prosáico como anti-artístico, para nada era preciso refugiar el romanticismo en la ópera. Si se quiere decir que la vida ordinaria es asunto anti-poético, ahí están las baladas y los *lieder* alemanes ó escandinavos, la tendencia popular en la ópera nacional, y las obras que hoy se escriben: *La Bohème*, *I Pogliacci*, *Messidor*, *Falstaf*, y sobre todas ellas, como astro primero *Los Maestros Cantores*, la vida burguesa, la vida de los buenos habitantes de Nuremberg con sus gremios y fiestas al aire libre...

Pero distrájome de estos pensamientos al ver entrar á mi cicerón en el capítulo de las prohibiciones.

Granados no debió poner música á frases en donde salen á relucir facas y zaragüelles, pues los pasajes donde «se presentan con algaratas y pantalones al uso corriente», no pueden estar nunca en armonía con la riqueza instrumental con que ha tenido á bien exornarlos el compositor.

Novísima concepción estética, en virtud de la cual, el vestuario y la sinfonía se dan la mano; la *Novena* de Beethoven, no es un himno á la alegría, un grito de liberación: es el himno ideal de los bazares de ropas hechas. No sé por qué, la prohibición de los zaragüelles tenía cierto tufillo á la de cierto famoso jergón que decidió del valor de un drama, en concepto de muchos sabios «rotativos».

En estas cosas, la visión comenzó á desvanecerse, si bien aún se oían claros los conceptos que vertía, tales como el de que los modernistas mandan que se escriba brevemente para que no se tuerza la índole del drama; cuando los modernistas no dicen eso, y el ejemplo de los grandes *diós* (si Wagner oye esa palabra!) entre *Tristán é Iseo* y *Siegismundo* y *Siegilda* demuestran lo contrario de lo que quiere suponer la aparición, que, cada vez más vaga, acabó por desvanecerse del todo.

—Déjele amigo—díjome á la sazón otra figura que salía de las sombras—es de la vieja usanza y enemigo de todo principio activo. Pero aquí estoy yo para enmendarle la plana.

Y me enseñó un periódico.
—Pues sí, está bien lo que V. dice de *Maria del Carmen*, salvo lo de que Granados es músico del dolor, lo ha sido aquí porque el asunto lo requería; pero véanse sus *Danzas*, su *Miel de la Alcarria*, etc. Item: la cuestión de la prosa no importa nada para hacer una buena música. Hace ya muchos años que esto está discutido y sabido. Berlioz, Gounod, Gevert, Bruneau, Reyer, Massenet, ¡qué sé yo! han demostrado en sus obras la posibilidad de la prosa, y lo mismo hicieron hace años en España el inolvidable Yxart y el ilustre Pedrell.

Nadie le ha dicho mejor que el sabio maestro en el apéndice de su libro *Por nuestra música*, obra que no debía ignorar ningún crítico musical. «Si nos vemos obligados—dice—á poner prosa en música (desde el momento en que detenemos la rima), creyendo bienamente poner verso en música ¿á que empeñarse en distinguir, realmente inútil, cuando la abolición de la rima es una consecuencia de la supresión del ritmo... ese ritmo de danza tan ridiculizado como mal comprendido por los glosadores de Wagner.»

Cuestión es esta en que hay que distinguir el *espíritu poético y musical* del poema, que hasta aquí sólo ha hallado fieles intérpretes castizos en Pedrell para el carácter legendario, Chapí en la comedia lírica, y hoy Granados en el género «característico.»

—No han caído Vd., señores críticos, en la cuenta de que las inmortales creaciones líricas de los grandes maestros antiguos y modernos, hechas están sobre prosa? Poco importa el empleo de la prosa si esta es *esencialmente lírica*. Hé ahí la verdadera piedra de toque, el problema que Vds. no han sabido ver. Dénsese una vuelta por la cátedra de Pedrell, en el Ateneo, y todos ganaremos mucho.

—Quite allá—dijo en esto otro que apareció muy compuesto—que esos escritores no saben tanto así, porque no son técnicos, y yo sí que sé de técnica, y disputo por buenisima la obra de Granados, con mi sola autoridad. Pues qué, ¿hay sino decir que esta frase es inspirada y es otra nó para hacer buenas las cosas? Yo, al menos, lo digo en técnica, para que me entiendan mejor los que no son técnicos y aún discurso cosillas nuevas que no sabían los maestros en la armonía, como lo de que las frases son *moduladas en melodías*; también he hecho un hallazgo importante, descubriendo que la modulación por enarmonía es cosa «completamente nueva», y que las resoluciones de los acordes de casi todas las partes de la ópera *Maria del Carmen* están hechas enarmonicamente, lo cual es también absoluta novedad.

—¿Cómo es eso—exclamé—si la enarmonía no es propiamente resolución, sino más bien preparación, ya que la resolución supone cadencia, y esta no se aviene con la modulación enarmonica? ¿Qué diría V. del que disertase largamente sobre el canto, las excelencias de la voz, las ventajas de este arte, y acabase diciendo que aquel se encuentra en el lecho de los ríos, redondo y en abundancia? Pues análogos á las palabras homónimas, son los acordes enarmonicos (uno mismo puede servir para diferentes tonalidades) y de lo escrito por V. allá arriba, se desprende que Granados comete el contrasentido que apuntado queda.

—¡Bien se conoce que no es V. técnico!—dijo el otro gravemente, y se hizo á un lado. ¡Qué coro vino después! Quién gritaba que *Maria del Carmen* era buena por modernista, y que el modernismo consiste en hacer las cosas al revés que los demás; quién decía que donde no hay romanzas, dúos y calderones, no hay música para el pueblo; y unos que vayan, y otros que dale, en un momento pusieron como nueva la clemencia de la armonía y del contrapunto, levantando á Wagner calumnias tamañas y descalabrando á Beethoven, de tal modo que mas parecían destructores de la música que críticos musicales. Todos disputaban por quien sabía más, trabándose pendencia y dando tales vo-

ces, que desperté. Vi que habíame dormido con los periódicos en la mano; los dejé á un lado, metíme en la cama y esta vez entróme el sueño de veras, no sin yo rezar antes una oración á Beethoven para que me libre de estas pesadillas, y á Vds. de leerlas.

EDUARDUS.

(De Las Provincias)

CALENDARIOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1899

Se ha recibido un extenso surtido de todos precios, dibujos y tamaños en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

El imperialismo británico

Ya se conoce circunstanciadamente la dimisión de sir William Harcourt, de su cargo de «leader» del partido liberal en la Cámara de los Comunes.

Una de las causas en que, según parece, funda su decisión el ilustre sucesor de Gladstone, es el no hallarse conforme con las crecientes tendencias imperiales de la Gran Bretaña, de las cuales participa una gran mayoría de los afiliados al partido liberal, siguiendo los procedimientos de lord Roserbery.

Poderosísima es, en efecto, la corriente imperialista en el Reino Unido y muy difícil de contrarrestar por los partidarios del liberalismo pacífico.

En los instantes actuales, la política de expansión, juzgada por algunos indispensable á la vida de Inglaterra, representada en el Gobierno lord Salisbury y Mr. Chamberlain y en la prensa el periódico más importante, el *Times*.

Juzgando de gran interés, en las presentes circunstancias, una información completa sobre el imperialismo británico, un colaborador de *Le Matin* ha conferenciado con lord Amptill y el «manager» del citado periódico londonense, Mr. Mackenzie.

Hé aquí de qué modo resume Mr. Henri des Houx sus impresiones:

«Como es sabido, Inglaterra posee diversas clases de colonias.

Unas, como la India, son de la Corona, y por tanto se hallan administradas directamente por los delegados de la Soberana del Reino Unido.

Otras, como el Canadá, el Cabo y la Australia, tienen gobernadores especiales, ministros, Parlamentos propios, y disfrutan completa autonomía bajo la protección de la Gran Bretaña.

Algunas colonias, como las regiones del Níger y las del Este africano, se hallan bajo el dominio de Compañías privilegiadas, que administran á su arbitrio los territorios concedidos por el Gobierno británico.

Hace un cuarto de siglo Inglaterra era la sola gran nación colonial.

Sus dominios extraeuropeos no tenían, por decirlo así, vecinos; no existía la concurrencia internacional.

Posteriormente, todas las naciones han encontrado á Inglaterra por doquier que se han ido extendiendo; de ahí que ésta se haya visto urecida á defender sus posesiones contra vecindades peligrosas é invasoras, mediante un aumento de sus fuerzas militares y navales.

Importantes oradores han demostrado que las colonias inglesas no podían estar seguras sino desde el momento en que la Gran Bretaña dispusiera de una Marina igual á la de las dps mayores potencias reunidas; otros han abegado por una flota superior en una quinta parte á la de Francia y Rusia. No ha faltado quien proclame la necesidad de tener una Armada superior á todas las del mundo.

Tales proyectos son bien acogidos por el país británico; más para realizarlos, impónese la necesidad de gravar de un modo extraordinaria al contribuyente; sin embargo, tropiézase con la dificultad opuesta por la Constitución inglesa, la cual tiene precisamente por objeto defender al contribuyente del aumento de los impuestos.

La aristocracia no conserva su indiscutible predominio sino á condición

de que su yugo sea ligero. El impuesto del Estado se presenta en Inglaterra bajo la forma única del «income tax» ó impuesto sobre la renta. No existen, ó existen muy pocas contribuciones indirectas, que se procura disimular al contribuyente.

Los ingleses quieren conservar el imperio del mundo, extender sus colonias, con el menor gravamen posible para el Estado, y de ahí el imperialismo, á fin de conciliar esa doble necesidad.

Las colonias inglesas, sobre todas las que no son de la Corona, han alcanzado una gran prosperidad económica. El régimen autonómico les ha proporcionado enormes riquezas, de las cuales ninguna parte entregan á la metrópoli.

La defensa militar y marítima pesa entera sobre Inglaterra, quien consentiría gustosa en todos esos sacrificios, á no ser injustos.

El imperialismo consiste, pues, en estrechar las lazos que unen la metrópoli con las colonias, y en imponer á éstas parte de las cargas de conservación y defensa contra sus vecinos ó concurrentes.

Ahora, el problema es el siguiente: en virtud del principio inglés «el impuesto sólo puede ser pagado por los que lo votan»; no tiene, pues, derecho el Gobierno á decretar contribuciones sobre territorios que no tienen en Londres representantes. Sería preciso, entonces, crear en la capital del Reino un Parlamento colonial, constituido por delegados de todas las colonias, y ese Parlamento no puede existir si no se establece antes una federación de las colonias.

Las grandes solemnidades del jubileo de la Reina Victoria reunieron en Londres los representantes de todas las colonias. Intentó aprovechar el entusiasmo general para constituir dicha federación, sin que se logrará resultado.

Tanto lord Salisbury como Mr. Chamberlain han continuado sus esfuerzos en tal sentido; mas no han alcanzado éxito alguno.

Entre otras dificultades, ha surgido la siguiente: en Australia, que es un compuesto de cuatro colonias distintas ha bastado la oposición de la Nueva Gales del Sur para impedir la federación de los territorios australianos.

¿Cómo esperar entonces la federación general de todas las colonias británicas? ¿Como constituir ese gran Parlamento colonial que legislará al lado de Westminster, y repartirá los impuestos necesarios para los gastos navales y militares de las colonias, según su riqueza respectiva? No habiendo podido resolverse la dificultad en conjunto, se la ha abordado en detalle. Esa es la razón por que el Cabo consiente al fin en pagar la construcción de un buque de guerra.

Tal es, según las declaraciones obtenidas por el periodista francés, el objeto á que se dirigen los esfuerzos del imperialismo; obtener un aumento de fuerzas militares y navales sin que al contribuyente inglés cueste un sólo penique; promover la federación colonial y constituir un Parlamento de las mismas en la metrópoli.

«Comprenderá usted, ahora—dijo uno de los interlocutores de Mr. Houx—que todos los incidentes, como el de Fachoda, todas las amenazas de conflicto armado, no son sino otras tantas ventajas para el progreso del imperialismo.»

Vese, pues, que la Gran Bretaña, penetrada de la dificultad del problema, cuenta para resolverlo con los incidentes exteriores.

Desde luego puede observarse que los propósitos de los imperialistas llevan consigo la tenacidad y la prudencia.

Y esto sucede porque el Gobierno comprende la necesidad de pedir la ayuda de las colonias para el sostenimiento de inmensas flotas y numerosos ejércitos; más recuerda que una cuestión de impuestos fué la que motivó la guerra de la independencia de sus colonias americanas.

De modo que, á juzgar por las declaraciones que copiamos, el imperialismo se propone triunfar por la persuasión, no por la violencia, como pudiera creerse á primera vista ante los preparativos militares y marítimos de la Gran Bretaña.

Militares excedentes

Preocupado el gobierno con la colocación que habrá de dar á los jefes y oficiales excedentes de los ejércitos de Cuba y Filipinas, ha conseguido al fin solucionar el problema con la creación de un Registro fiscal para la propiedad urbana.

El indicado Registro estará á cargo

de jefes y oficiales, y funcionarios del ministerio de Hacienda harán los servicios de investigación y comprobación.

Habrán oficinas en cada una de las 45 provincias, pues las Vascongadas y Navarra no entran en él. En las capitales de provincias el jefe será un coronel, y en las demás habrá comandantes, capitanes, etc.

Se calcula que en el registro obtendrán colocación, desde luego, 45 coroneles, 45 tenientes coroneles, unos 200 comandantes, más de 600 capitanes, y puede que pasen de 1.700 los subalternos.

Estos últimos serán casi todos de la escala de reserva, pues de la activa serán todos necesarios para las necesidades de los Cuerpos.

No se limitan á esto las disposiciones ya acordadas por el ministro de la Guerra para dar colocación á la mayor parte del excedente, y no ha de ser poco el que la obtenga con la creación, ya decidida, de los terceros batallones de Infantería, los quintos escuadrones de Caballería y las reservas en Artillería é Ingenieros, á más del aumento que han de tener las guarniciones de Canarias, cuyos batallones regionales se convierten en regimientos, aumentándose también proporcionalmente la fuerza de las otras Armas.

El Rey del algodón

Telegrafian de Saint Louis dando cuenta de haber fallecido James R. Richardson; conocido en el mundo entero por el apodo de el Rey del algodón.

Richardson, que ha muerto en una de sus inmensas plantaciones del Mississippi, no sólo era el plantador más importante de algodones que había en los Estados Unidos, si que también el hombre que mejor explotaba aquel negocio.

Las plantaciones eran tan vastas, que para establecer una comunicación fácil y rápida entre ellas hizo construir Richardson una red de ferrocarriles.

Daba el difunto ocupación á muchos miles de obreros en las varias plantaciones de su propiedad situadas en el Mississippi, en Arkansas, la Luisiana y otros puntos de los Estados Unidos.

Ingleses y yankees

Por si el Canal de Nicaragua pertenecerá á los yanquis ó á los ingleses ó á ambos pero teniendo Inglaterra la fiscalización del mismo, andan ya americanos y britos á la greña llegando la divergencia al punto de que el populacho desagradecido y brutal de Washington, ha hecho una manifestación agresiva frente á la embajata inglesa y de la cual, entre la gran bronca, salió herida nada menos que la señorita Pauncefole, hija del embajador británico.

El orgullo desmedido de los yanquis y su altanería ante los ingleses que han sido los verdaderos vencedores en la guerra contra España, acabarán, en fecha no muy lejana, por romperse la cabeza, y veremos como los ingleses dan á los yanquis lo que merecen, á saber: una soberbia paliza verificándose el curioso fenómeno, de que la misma Inglaterra nos venga de los cuervos que ella misma criara.

No pretendemos ser profetas, pero ingleses y yanquis, tienen necesariamente que romper pagando los segundos con creces los crímenes internacionales que han cometido.

Tratado comercial germano-yankí

Telegrafian de Nueva York que en el departamento de Estado se ha recibido noticia de que el embajador de Alemania el doctor von Holleben que procedente de Berlín, se halla próximo á llegar á Washington lleva las instrucciones necesarias para negociar un tratado de comercio entre Alemania y los Estados Unidos con la base de que los yanquis hagan en las tarifas proteccionistas concesiones especiales para los azúcares, vinos y tejidos alemanes á cambio de otras concesiones equivalentes que harán las aduanas alemanas á los frutos, conservas, carnes y mantecas de cerdo procedentes de los Estados Unidos.

Parece ser el emperador Guillermo quien abraza calurosamente la idea del ajuste de dicho tratado.

El mejor preparado para el estomago, es el «Elixir á la Ingulvina Giot.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

TURRONES Y DULCES DE TODAS CLASES

Un defecto tienen solamente, ser tan baratos y procedentes de la fábrica de

DON VICENTE ROSSELLÓ—OLMOS—

Elegantes cajitas de dulces muy propias para regalos, y en comestibles lo saben las personas de gusto.

A todos felices Pascuas y buena sombra les desea

La Pajarita--San Nicolás



De todas partes

Los perros

Los periódicos del Canadá han anunciado que una goleta llevó á Quebec un cargamento de perros procedentes del Labrador y de la Greenlandia, los cuales han sido comprados á los Esquimales por cuenta del gobierno del Dominión.

Serán enviados á las costas del Pacífico por la línea del Canadian Pacific Railway, y desde allí serán espedidos al Klondyke.

Dadas las dificultades que ofrecen las comunicaciones en este país, el gobierno se propone utilizar los perros de que se trata para el servicio de correos durante el invierno.

Estos animales han sido escogidos entre los más inteligentes. Pesa cada uno de 80 á 100 libras y valen de 20 á 40 dollars. Perfectamente enjanzados y enganchados á un trineo por secciones de seis ó diez, salvan diariamente una distancia de 50 á 60 millas, corriendo sobre la nieve y el hielo.

Los perros que van á prestar en aquellas regiones el servicio de correos, son en número de 140.

Estos animales se dejan conducir fácilmente, pero se vuelven feroces cuando se excita su colera.

El gobierno canadiense ha verificado ya en otras localidades ensayos análogos á los que realizará en Klondyke.

En cierta ocasión, seis de esos perros que iban tirando de un coche, irritados por los malos tratamientos que recibían del conductor, se arrojaron sobre él y lo devoraron en pocos momentos. Lo que no se ha dicho es si, al menos, el correo llegó á su destino.

Adoquinados de vidrio

Dice el Cosmos, que cuando se comprimen fragmentos de vidrio llevado al estado pastoso por medio del calor, el vidrio se desvitrifica y pierde su transparencia, ganando en cambio en dureza, en fusibilidad, y en resistencia al choque y al aplastamiento.

Se forma un nuevo cuerpo, la piedra de vidrio, que Reaumur había estudiado en el año 1727. El principio encontrado por aquel sabio ha sufrido nuevas aplicaciones y gracias á nuevos procedimientos perfeccionados, se fabrica hoy una piedra de vidrio que tiene numerosas aplicaciones.

Entre otros, los revocos interiores ó exteriores en las construcciones, imitando el mármol, el granito y el mosaico.

Los embalsados de las habitaciones, el empedrado de las aceras, de los patios, de las salas de baño, de los establecimientos industriales que necesitan un cuerpo resistente, unido é inatacable por los ácidos, los paramentos de las habitaciones expuestas á la humedad, etc.

El reciente empleo en gran escala de la piedra cerámica en la fábrica de fuerzas motrices del Ródano, ya para el interior de la sala de máquinas, ya para la fachada, ha dado los más satisfactorios resultados.

La ciudad de Ginebra ha hecho un ensayo de adoquinado que nada deja que desear, tanto en lo que se refiere al aspecto de la calle, como por la resistencia del afirmado á la ruptura y al resbalamiento de los caballos.

En Niza se aplicará próximamente este afirmado.

En esta industria, que empieza á obtener gran desarrollo, se pueden utilizar todos los desechos de vidrio.

Actualmente existen en Francia dos fábricas de funcionamiento, en la Demi-Lune cerca de Lyon, y otra en Bousquet d'Ord que depende de la cristalería de Carmaux. Se hallan además en construcción otras dos fábricas, en Pont-Saint-Espirit (Gard) y en Creil (Oise).

Dentro de algunos años, veremos quizás realizado el sueño de las casas de cristal, de cierto filósofo, pero la casa no será transparente si es de piedra de vidrio.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Dejando muchas virtudes que imitar, en la madrugada de ayer pasó á mejor vida el anciano y respetabilísimo sacerdote don Sebastian Alcúzar, cuyo fallecimiento ha sido muy sentido á causa de las generales simpatías de que gozaba captadas durante su larga vida y particularmente durante los muchos años que desempeñó los cargos de Director, Custos y tesorero de las casas de beneficencia de esta localidad.

La conducción del cadáver á su última morada ha sido una verdadera manifestación de luto en la que ha tomado parte todo Manacor.

Descanse en paz el alma del finado y que Dios derrame el bálsamo de la santa resignación en los corazones de su afligida familia.

—En la Parroquia se está celebrando con toda solemnidad la novena del nacimiento, tomando parte en ella los niños de La Capella que con un ajuste y gusto admirable cantan las avemarías y unos delicadísimos villancicos. Con tal motivo es tal el número de fieles que á la novena asisten, que la capacidad del templo es insuficiente para contenerlos.

—Hace ya un mes largo que tenemos entre nosotros al señor Llave con su compañía, que los domingos por la tarde nos dan funciones acrobáticas en el patio del cuartel de Dragones y por las noches en el Teatro Femenias; como todos los artistas trabajan con primor cada función tienen un lleno.

—Continuamente llegan á nuestros oídos amargos quejas del modo como viene verificándose el reparto de la correspondencia y en realidad es deplorable; la mayoría de las cartas no llegan á su destino hasta el día siguiente al de la llegada del correo, cosa que resulta en perjuicio grave del público, y algunas veces, los inconvenientes no son solo estos, sino también de etra índole más perjudicial aún, cosa que debiera corregir el que tiene bajo su mando á los carteros de esta villa.

—C. 20 de Diciembre de 1893.

De la capital:

A eso de las doce de la tarde de ayer, en las inmediaciones de la puerta de San Antonio, un carruaje atropelló á un niño de corta edad, produciéndole una herida en la cabeza.

El herido ha sido conducido á la casa de socorros.

Anteayer falleció una niña de corta edad hija del primer inspector de policía señor Torres, á quien acompañamos en su dolor.

Esta noche en el Teatro-Circo se celebrará el beneficio del actor cómico señor Coll, poniéndose en escena *El santo de la Isidra*, *La revoltosa* (estreno), un diálogo entre *Secundino* y *Polacocha* y *La buena Sombra*.

La función que se celebrará mañana en dicho teatro será á beneficio de los repatriados teniendo entrada gratis y un 20 por 100 de lo que se recaude en taquilla.

Ha recibido en la Universidad Literaria de Barcelona el título de licenciado en Farmacia don Pedro José Ordinas Fornés, natural de Santa Margarita.

Le felicitamos.

Por el Presidente de esta Audiencia, se ha señalado la Casa Consistorial de Ibiza y el día 2 de Enero próximo, esta Audiencia y el día 3 de Febrero inmediato y el local que ocupa el Juzgado de Mahón y el día 25 de Abril siguiente para dar comienzo á las sesiones que han de celebrarse en el cuatrimestre próximo, para la vistas de las causas sometidas al Tribunal del Jurado.

Habiéndose extruido el oportuno expediente de exención á instancia del

soldado Damian Coll Mulet, número 1937 del reemplazo de 1895, se ofrece dicho expediente á los mozos que obtuvieron los tres números siguientes al indicado, para que en el plazo de cinco días puedan presentar las reclamaciones que tengan por conveniente.

Una señora que anoche transitaba por la calle de Cererols tuvo la desgracia de resbalar, fracturándose el tobillo derecho.

Auxiliada por varios transeuntes tuvo que ser acompañada á su domicilio.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció con el cielo cubierto por densas nubes mostrando evidentes señales de lluvia, y efectivamente á cosa de las nueve cayó un pequeño chubasco que por fortuna fué de poca intensidad, cuya agua no llegó apenas á bañar el viso.

Pasado el chubasco lució el sol, si bien la temperatura fué algo más fría que de ordinario.

Llamamos la atención de la Alcaldía, acerca de los inconvenientes que producen al público varios sillares adosados á la fachada de la casa número 21 de la calle de la industria del arrabal de Santa Catalina, los cuales impiden el libre tránsito del público por encima de la acera, en particular durante la noche.

Esperamos que la referida autoridad ordenará que sean retirados de aquel panto los referidos sillares.

Existe en Palma una cuadrilla de rateros que se entretienen en sustraer las estereras de los zaguanes de las casas.

Anteanoche fué la víctima un amigo nuestro de la calle de la Gloria, cuyo valor de la estera robada ascendía á seis pesetas.

Esperamos que la guardia municipal procurará meter mano á dichos rateros conduciéndoles en el lugar que se merecen.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Sineu, haber detenido á un individuo presunto autor de haber colocado una piedra de 41 kilogramos de peso, sobre la vía del tren.

Dicho sujeto fué puesto á disposición del juez competente.

—Por la del puesto de Selva fué detenido un sujeto presunto autor de la sustracción de un tronco de pino del monte comunal de Caimari.

—La del puesto de Palma denunció al juez municipal del distrito de la Lonja, á dos sujetos per apacentar sus ganados en terrenos ajenos.

A la una de la tarde de ayer tuvo efecto en la Sociedad *Fomento de la Pintura y Escultura*, el sorteo extraordinario de Navidad organizado por dicha Sociedad.

Los números premiados son los siguientes, que corresponden á los señores que en cada una de ellas se expresan:

Lote de 500 pesetas libre n.º 303 don Francisco Viana.

Lote de 200 pesetas libre n.º 148 don Francisco Oico.

Lote de 200 pesetas libre n.º 83 don Francisco Ripoll.

Lote de 100 pesetas libre n.º 398 don Juan Capillonch.

Lote de 100 pesetas libre n.º 437 don Joaquín Rosselló.

Lote de 100 pesetas libre n.º 262 don José Goczález Billón.

Lote de 50 pesetas libre n.º 282 LA ALMUDAINA.

Lote de 50 pesetas libre n.º 36 don Juan Bauzá.

Lote de 25 pesetas libre n.º 66 don Rafael Pons.

Lote de 25 pesetas libre n.º 296 don Antonio Marqués.

Lote de 25 pesetas libre n.º 48 doña Rosa Pujol Salvá.

Lote de 25 pesetas libre n.º 353 don Miguel Serra Simó.

Lote de 50 pesetas acuarela n.º 134 don José Aleover.

Lote de 25 pesetas acuarela n.º 78 don Juan Fuster.

Lote de 25 pesetas dibujo n.º 141 don Simón Brusotto

Por resultado del primer concurso único de este año, el Rector de la Universidad de Barcelona ha propuesto para la Escuela de niñas de Vilamitjana, á nuestra paisana doña Teresa Aguiló Pomar, Maestra actualmente de Montreal.

Para Llumasanas (Menorca) ha sido propuesta doña Juana María Terrasa Alzina, maestra de Collejón.

Leemos que el próximo sábado comenzará á publicarse en esta capital

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento.

un periódico conservador con el título de La Unión Conservadora.

Han solicitado tomar parte en las oposiciones para las catedras de Psicología, Lógica y Filosofía Moral de Sevilla y Zaragoza, nuestros paisanos don Gabriel Llabrés, don Sebastián Font Salvá y don Antonio Ripoll Cabellas.

La Empresa del Teatro Principal tiene contratado para tres únicas funciones al experimentador científico Mr Pacabento y esta noche día de moda, tendrá lugar la primera representación en que tomará parte dicho artista dando á conocer en Palma los experimentos científicos de Hipnotismo, Fascinación, Adivinación del pensamiento humano y Atractivo y Fluido de cuerpos inorgánicos.

La feria de lechonas y volatería celebrada en la plaza de las Enramadas estuvo ayer tarde sumamente concurrida, tanto por el número de aves como por el de compradores.

Las lechonas no alcanzaron aún el concurso que seguramente tendrá hoy y mañana dada la costumbre establecida desde hace muchos años.

Los precios que reinaron tanto de uno como de otro ganado, fueron bastante subidos, si bien á última hora se mostraron ciertas tendencias á la baja.

Las exigencias de los vendedores no eran en general aceptadas por los compradores lo cual motivó que las compras no fueran muchas.

Ayer tarde ocurrió una riña entre varios individuos en la calle del Sindicato, resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en la cabeza.

Intervinieron en la contienda varios transeuntes, que pusieron fin á la reyerta.

Nuestros repartidores han empezado ya á repartir á los abonados á LA ALMUDAINA un artístico calendario americano y uno de plagueta.

El único merito del regalo es que es de industria mallorquina, estando confeccionados en los talleres tipo litográficos de la casa Amengual y Muntaner.

Según leímos en La Última Hora de anoche, La familia Roldán que debía estrenarse esta noche en el Teatro Principal, se ha trasladado para otro día su estreno á causa de encontrarse acatarrada la señora Alverá que desempeña un papel importante en la obra.

El célebre astrónomo Escolástico, anuncia por lo que nos resta del presente mes los siguientes pronosticos. Del 20 al 22 acrecienta el temporal y el descenso término se hace sumamente apreciable preparándose una neva general, cuyas avanzadasen casi todas las provincias centrales traerá como precursora cielo cubierto y plomizo con vientos flojos del NO. y del N.

Entrando el 22 y hasta el 24 la nieve desciende en Asturias, Lugo, Provincias Vascas, León, Palencia, montaña de Santander, Burgos, Alava, Logroño, Zaragoza, Huesca, Lérida, Tarragona, parte de Barcelona, Gerona, Teruel, Guadalajara, Soria, Segovia, Madrid, Avila, Valladolid, Salamanca, Toledo, Ciudad Real y parte de Cáceres, Badajoz. En el Mediodía y Levante también caerá la nieve, aún con tanta intensidad y según situación orográfica.

Del 24 al 26 alternan con esta tempestad vientos más ó menos fuertes del NE. y en todo el centro y particularmente en las mesetas á 700 y 760 metros sobre el nivel del mar, se suceden fuertes escarchas, irradiación cenital apreciable y descenso de la columna mercurial. En Levante y Mediodía lluvias frías.

Del 26 al 28 y cuando ya cuenta el plenilunio 24 h., el descenso térmico se generaliza y llega hasta -12° c. en las provincias del N. y algunas centrales; en las demás, según orografía, hasta -7° c., sucediéndose á las nieblas frías heladas fuertes.

Llegado el 28 y hasta el 30, la decoración ha cambiado. Efecto de la depresión Mediterránea, el tiempo se hace apacible en las provincias de Levante, en las del SE. y en las del Mediodía. La reflexión llega por el E. á Cuenca, Toledo, Guadalajara, Madrid, parte de Avila y Segovia, Salamanca, Valladolid, Zamora, Tras os Montes, Orense y Coruña. Per el SE. á Jaen, Córdoba y Ciudad Real, y por el S. á Badajoz, Alentejo, Cáceres y Beira.

Y entrando el 31 rolan los vientos, aunque flojos, al NO. y al N. se generaliza en tiempos de hielos que en

todo el N. de la Peninsula y lo general de Francia, preparan el próximo año á un invierno desapacible, lo general del mes de Enero.

Suscripción diocesana

PARA la basilica nacional DE Santa Teresa de Jesús

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes Suma anterior (1.110'80), P. Antonio López del Oratorio, Doña Margarita Triay, Doña María de la Concepción Torrens, Doña Magdalena Cerdá, Doña Catalina Barceló, Doña Juana Estrellas, Doña Antonia Cañellas, Doña Catalina Canals Pons, Doña Rosa Ripoll, Doña Catalina Martínez, Doña Isabel Planas, Doña Catalina Artigues, Doña Nieves Valle, Suscripción de los PP. Agustinos, and Suma (1.363'45).

Palma 19 Diciembre de 1898.—El Tesorero secretario, José Auba, del Oratorio.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Felipe Neri, la exposición del Santísimo será á las seis y media de la mañana, á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Al anochecer se continuará la novena y después se reservará.

Visita á la Corte de María A la Virgen de la Cueva Santa en Santa Clara

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas Continúan en San Felipe Neri, la exposición del Santísimo será á las diez de la mañana, á las diez horas y misa cantada, al anochecer después de rezado el rosario se continuará la novena de Belen y á continuación se reservará el Santísimo.

Visita á la Corte de María A la Virgen de la Soledad en las Mifonas.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma Secretaria—Don Gabriel Forteza, padre de Jaime Forteza y Segura, difunto artillero que fue del 5.º Regimiento de Montaña en la Isla de Cuba, se servirá presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento Negociado de Quintas, para recoger un documento que se interesa, qde tenía reclamado de dicho Cuerpo. Palma 17 Diciembre 1898.—El Alcalde accidental, Jaime Salóm y Vich.

Sociedades y Corporaciones

Cámara oficial de Comercio Palma de Mallorca Habiéndose creado en el Ministerio de Estado un Centro de información comercial y en él un registro especial voluntario de productores y exportadores nacionales cuyos nombres, profesiones y residencias se inscribirán á petición suya gratuitamente, proporcionando al Centro las informaciones que les pida y recibiendo en cambio todas sus publicaciones referentes al comercio de España con el extranjero y todos los datos y explicaciones que los productores y exportadores soliciten con referencia al comercio y á la navegación con el extranjero esta Cámara con objeto de facilitar dicha inscripción se ha creído en el deber de abrir un Registro de todos los productores y exportadores de esta provincia que deseen disfrutar de los beneficios del Centro de información comercial del Ministerio de Estado. A este efecto pueden dirigirse al secretario de la Junta de Gobierno de esta Cámara don

J. Schembri (Marina 18) á cuyo cange corre dicho Registro (todos los días laborables de 9 mañana á 2 tarde.) Palma 22 de Diciembre de 1898.—El Presidente de la Cámara, Mateo Bosch.

Ultimas cotizaciones

Table of public values (VALORES PÚBLICOS) for Madrid 21 de Diciembre. Includes Interior (55 30), Exterior (60 00), Amortizable (00 00), Cubas 1886 (50 50), Cubas Nuevas 1890 (42 55), Banco de España (399 00), Tabacos (229 50), Francos (27 25), Libras (32 85).

Ultimas noticias de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS Incendio

Madrid 21 á las 9'20 m. New York. Se ha incendiado una importantísima fabrica de tejidos. Las pérdidas se calculan en dos millones de dollars. Hay seis heridos graves.

Peste.-Jefatura

Madrid 21 á las 9'30 m. Ha recrudecido la peste en Bombay, Lladras y otras poblaciones. Ha disminuido en Misore. La Correspondencia, dá como posible que acepten la jefatura del señor Silvela los ex-ministros que forman el grupo conocido por los caballeros del «Santo Sepulcro.»

Un muerto

Madrid 21 á las 9'30 m. En Magueda (Toledo) ha sido encontrado el cadáver del recaudador de contribuciones llamado Felipe Lorente.

Ha sido detenido el auxiliar, que le acompañaba en bicicleta, el cual ha declarado que habiéndosele interpuesto un perro, disparó la pistola que llevaba, matando al señor Llorente. Mancheta

SE RECOMIENDA LA

Tienda nueva de San José DE Ignacio Fiquerola

Central, Brondo 7-Sucursal Jaime II 14 Lencería, cortinajes, yutes, tapicerías, cubrecamas, alfombras, géneros de punto pañolería en todas clases y géneros para vestidos de Señora. Todo cuanto se quiera para equipos de novios. La casa que vende á precios más baratos. ¡Ojo! ¡Ojo! Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento ¡Ojo! ¡Ojo!

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado-Nacimientos: Día 19.—Varos 1.—Hembras 3. Matrimonios: Día 19.—Ninguno. Registros del puer o de ayer á la puesta del sol: Estado de la atmósfera.—Despejada, hay carencia de nubes. Id. del horizonte.—Algo calmoso. Dirección del viento.—N. O. flojo. Estado de la mar.—Apenas rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigia de Porto-pt. Ninguna. Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado en su zenit, nimbus en el horizonte, llana la mar, su nivel bajo y soplando al N. la ventolina. A las ocho y media roló al N. E. y descargó algunos chubasquillos lloviznando y aumentando la fuerza del viento, á medio día continuaba fresco; cielo sin nubes. En el curso de la tarde no hubo variación y al llegar al ocaso como queda dicho. Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón, el Isleño de Marsella, el Cataluña de Barcelona y el pailbot Rosario de Denia. Salió el vapor Unión para Ibiza y Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Repatriados Madrid 21 á las 1'45 t. Cadiz.—Ha fondeado el vapor Gran Antilla que conduce sesenta y siete jefes y oficiales, cincuenta y dos sargentos, veintiocho sanitarios y mil trescientos diecisiete soldados, muchos de ellos enfermos de gravedad.

Los restos de Colon.-Decreto

Madrid 21 á las 1'45 t. El crucero Conde de Venadito ha llegado á las islas Bermudas, conduciendo los restos de Cristóbal Colon. Los decretos firmados hoy por la Reina son de escaso interés, figurando entre ellos uno autorizando el llamamiento de trescientos soldados de infantería de Marina, cuando sea crea conveniente.

Sin noticias

Madrid 21 á las 1'45 t. El señor Correa ha dicho que no ha recibido telegrama alguno de Filipinas, añadiendo que solo espera noticias de Ilo Ilo, donde cree que han ocurrido los sucesos que se atribuyen acaecidos en Manila.

Visitas.-Nombramientos

Madrid 21 á las 1'45 t. El general Blanco visitó á la Reina y despues al señor Sagasta. Ambas entrevistas fueron breves.

El señor Sagasta está algo mejorado.

Han sido presentados á la firma de la Reina los nombramientos de gobernadores de Oviedo y Zaragoza á favor de los brigadieres señores Aguado y Serralbe.

Una hecatombe.-Contra los yanquis.

Madrid 21 á la 5'30 t. Sanghai.—En el campamento chino de Hongohan, ocupado por numerosas fuerzas, han estallado las materias explosivas que contenía un polvorin, causando más de mil muertos.

El gobierno inglés ha detenido en Hong Kong una expedición filibustera que se proponía marchar en auxilio de Aguinaldo. Mancheta

NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS Agitación en la China

Madrid 21 á las 10 n. Un despacho de Londres, afirma que va aumentando la agitación en varias localidades de la China, principalmente en el valle de Yangtze. El Virrey organiza tropas para la persecución de los revoltosos.

Viaje

Madrid 21 á las 10'15 n. Roma.—Háblase del próximo viaje á Paris de los Reyes de Italia, con objeto de visitar la exposición.

Créese que con dicho viaje se consolidaran las relaciones entre Francia é Italia.

Entrevista

Madrid 21 á las 10'45 n. La entrevista celebrada esta tarde entre los señores Sagasta y Montero Rios ha durado una hora y media. Al salir el señor Montero nos dijo que había detallado al señor Sagasta varios de los incidentes ocurridos con la Comisión de Paris.

Se ocuparon en líneas generales de la política palpitante. Mi tendencia, dijo, ha sido

siempre hacia la paz y la armonía.

“El Correo,”

Madrid 21 á las 11 n. El Correo señala la pobreza del señor Cos Gayón, constanding á cuantos sistemáticamente niegan la honradez de la política.

Propone que se abra una suscripción á favor de la familia.

Respecto al Consejo cree que se reunirá antes de Navidad, pero que carecerá de trascendencia política inmediata. Mancheta

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de don Francisco García Ortega Función para hoy jueves.—Día de moda. La comedia en tres actos, Un novio á pedir de boca Debut del experimentador científico Mr. M. Pacabento. El proverbio en un acto, Pobre porfiado

A las ocho Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraiso, 0'30 id.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía de zarzuela de don José Gil Función para hoy jueves A beneficio del actor cómico don Antonio Coll. La zarzuela en un acto, El santo de la Isidra Estrano de la zarzuela en un acto, La revoltosa Diálogo entre Secundino y Polavieja La zarzuela en un acto, La buena sombra A las ocho en punto Entrada general 2 reales.

Turrón de Jijona

En el sitio de costumbre, calle de Jaime II, número 3, hállase espuesto un rico y variado surtido de turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Imperial, Avellana, Almendra, Especial, Elaboración Cesiva, Negro y cajitas de Guayaba, peladillas y un sin fin de dulces difíciles de enumerar, del antiguo y acreditado Francisco García. No comprar sin antes visitar la tienda de García, Jaime II, número 3, (frente la casa Sinjer.)

Triquete “San Martín,” de “La Rosa Blanca,”

Gran partido de pelota á 50 puntos para hoy jueves 22 del actual por los acreditados jugadores Jaime Llabrés y Jaime de Cas Serral contra Ramón Reus y Tomás el carbonero. El partido empezará á las 3 de la tarde. En el mismo local San Martín número 33 se despacharán entradas.

Bicicletas “Remington,”

Véndese á precio de coste para que los ciclistas se convenzan son las más perfectas. También hay cuantos utensilios puedan necesitar los aficionados á esta clase de Sport. JAIME MOREY Santa Eulalia 25, Palma

Turrones de Jijona

Se encuentra ya en esta Capital el antiguo y acreditado turronero de Jijona Antonio Sevilla, que todos los años tiene su punto de venta en la calle de San Nicolás, número 35, donde abrirá su despacho el domingo próximo 20 del actual. Trae un numeroso y escogido surtido de turrones de Jijona, Yema, Nieve, Irlache negro, Peladillas blancas, Garrapinas, Pifones, Anices, Patatas de Málaga y otros dulces, todos de clases finas y superiores.

Colegio para señoritas

Bajo la advocación de Nuestra Señora del Carmen, y dirigido por la maestra de 1.ª y 2.ª enseñanza, doña Francisca Vicedo y Prats, por lo cual hace presente al público en general, que el día 1.º de Enero de 1899, abre su colegio en el tercer piso de la calle del Sindicato; entrada principal, calle de Mora número 1, en donde, además de todos los trabajos correspondientes al colegio, se dará enseñanza en la confección de toda clase de prendas de lencería; dicho trabajo es poseedora la misma maestra.

SOCIEDAD DE NAVEGACION A VAPOR UNION COMERCIAL

J. Estela y Compañía



Para Barcelona saldrá todos los lunes á las 5 de la tarde el acreditado y veloz vapor

PUERTO MAHÓN

al mando de su esperto capitán don Jaime Benet; admitiendo carga en guis general y pasajeros en sus ventiladas, espaciosas y limpias cámaras llevando á bordo camarera para atender á las señoras en la cámara de popa.

TARIFA DE PRECIOS

	1.ª	2.ª	3.ª
Pasaje sencillo de Palma á Barcelona ó vice versa	18	11	6
Id. id. en grupos de 5.	65	40	20
Id. á Barcelona y vuelta.	30	18	10

Despacho Don Bernardo Estela: Hasta 2 tarde, Plaza de Antonio Maura, número 23.—2 tarde en adelante, sobre el muelle, número 6.

Para BARCELONA, VALENCIA, ALICANTE, IBIZA y regreso á PALMA, saldrá de este puerto todos los jueves 12 mañana el vapor

Santa Ana

Admitiendo carga en guis general y pasajeros.

Consignatarios: Palma, Don Bernardo Estela.—Barcelona, señores Mell y Caramina.—Valencia, señores Mesfort Hermanos.—Alicante, señores Eduardo y María.—Ibiza, don Antonio Pineda.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CALZADO SUPERIOR

Confección esmerada, elegante y sólida

Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para

Caballero, Señora y Niños

PRECIOS ECONOMICOS

ZAPATERIA PARETS, SAN NICOLÁS, 1-QUINT, 23-PALMA

LOSETAS

de Canarias

Propias y ventajosas para Almacenes, cocheras, patios, cocinas, etc. También se han recibido filtros para filtrar aguas.

Loujota, 29-Almacenes de hierros de Cayetano Gomila

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables. Unidos con doble gasogene automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLIO á 40 cénts. de peseta el litro y gas á 20 cénts. el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semanal.

CARBURO SUPERIOR A PESETAS 1'10 KG.

Sindicato, 141-1.-PALMA

Calendario de Baleares para el año 1899

Se ha puesto á la venta en la casa AMENGUAL Y MUNTANER.

10 CÉNTS. DE PTA. EJEMPLAR GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR

Imprenta de Amengual y Muntaner

Dietario

Agenda de Bufete

*** 1899 ***

CONTIENE numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de pesos y medidas, itinerarios de correos y ferro-carriles, tarifas de unos y otros, mercados y ferias de Mallorca, nomenclatura de las calles y plazas de Palma, colegios de abogados, notarios y procuradores, consules, médicos y veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos públicos, corporaciones, oficinas, un registro de vencimientos de letras, etc., etc.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en tela y dorados al fuego . . . 3'00 Ptas.

Media página por día, encuadernado como el anterior 2'50

EDICIÓN ECONÓMICA, 1'50 PTAS.

Se vende en casa de los editores Amengual y Muntaner en las principales librerías.

CARBURO DE CALCIO

D. superior calidad y á precio muy limitado se expende en el «Centro Farmacéutico»

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS

Línea de Vapores trasatlánticos de Pini's Izquierdo y C. de Cádiz



Saldrá de este puerto fijamente el día 24 del corriente para Puerto Rico, Habana, Veracruz y Tampico con escalas en Mayaguez, Ponce y Canarias el vapor

Martín Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Teniendo muy limitada la cabida, se suplica á los señores cargadores den inmediato aviso de la carga que tengan que embarcar.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31: BARCELONA

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Diciembre

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «P. Sestrúst guis, capitán Tomasi, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Isla de Panay», capitán García, para Cádiz, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Reina María Cristina», capitán Ugarte, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 24.

Línea de Filipinas.—El 8 de Barcelona, vapor «Montserrat», capitán Deschamps, para Fort Saíd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Poe.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache», capitán Plá, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Mogador», capitán Rubio, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrácn y Madrid.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagu», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábado.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Hotel Bustamante (Mahón)

Precios desde 3 pesetas, mesa confortable, limpias y buenas habitaciones.

English spoken

ALQUILER

Se alquila el primer y segundo piso de la casa regata, número 94 Plaza de la Constitución esquina Jovelanas. Informarán en el regata, número 96, de la misma plaza.

Billar pequeño

Tanto se vende como se alquila uno con todos sus accesorios. Informarán calle del S. Nicolás, 184, fábrica de paños.

Alquiler

Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud. Darán vista en el número 80 de la misma calle.

Para informes, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Dependiente

Se necesita un jovenito entendido en música para el despacho en CASA BANQUE.

Nodriza

Se desea una que tenga buena y abundante leche para ir con familia mallorquina á Barcelona.

Informarán calle de Felipe Bauzá, número 7.

Se alquila

Un entresuelo con cuatro dormitorios y demás comodidades, Miramar 12. Informarán en el principal.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valencuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovesas, paluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y atarres intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Barranc. 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacia de Fraas y de D. Juan Valencuela.

HORNO

Se alquila uno con todos los muebles en la calle del Socorro, número 104. Por su gran local puede servir por varias industrias ó Comercio, tiene agua de fuente y de pozos, corral y buena luz.

Informa: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Plantel de Algarrobos

En Lluchmayor, calle Lavaderos 14, hay en venta puzos de metro á metro y medio de altura.

PRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 30-Cadena, 2